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CMIC NACIONAL 

 

Empresas niegan adeudos con transportistas 
(2024-12-13, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 6) 
El pasado lunes, transportistas bloquearon las autopistas México-Pachuca y México-Querétaro, 
principales accesos a la Ciudad de México, en protesta por supuestos adeudos relacionados con 
servicios prestados en el tramo 2 del Tren Maya. Sin embargo, tanto la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) como la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(Canacar) aseguraron que ninguna de sus empresas afiliadas tiene deudas pendientes con estos 
transportistas. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, afirmó que no existen registros de 
adeudos por parte de sus afiliados y destacó la disposición del organismo para atender cualquier 
situación que se presente. Por su parte, la Canacar también informó que no tiene conocimiento 
de empresas afiliadas afectadas por falta de pago de servicios. 
 

Desbalance 
(2024-12-13, Desbalance, El Universal, . 22) 
Nos cuentan que el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Luis Méndez, desató dudas entre sus agremiados, al negar esta semana que le hayan 
llegado a su escritorio quejas de compañías por falta de pagos en el sector público. Nos platican 
que provocó desencuentros no sólo en las constructoras, sino en general entre los empresarios 
representados en las cúpulas como la Concamin, de Alejandro Malagón, e incluso en el Consejo 
Coordinador Empresarial, de Francisco Cervantes. Nos reportan que los negocios están 
prefiriendo hacer públicas sus quejas ante la falta de representatividad de sus líderes y 
confederaciones, pues consideran que sólo quieren quedar bien con las autoridades para evitar 
represalias, situación que se viene gestando desde el sexenio anterior. Nos hacen ver que esto 
provocará que las corporaciones ganen más mercado, ya que las pequeñas empresas carecen 
de respaldo financiero, legal, técnico y administrativo. 
El Universal (sitio), 
 

CMIC pide reforzar la coinversión público-privada para elevar la inversión en 
infraestructura al 6% del PIB 
(2024-12-12, Silvia Ortiz, Vanguardia Industrial (sitio), ) 
Al hablar de los principales retos que se tienen en materia de construcción e infraestructura, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, señaló que es necesario incrementar la inversión en infraestructura en niveles de 5% y 
6% del Producto Interno Bruto (PIB), para ello, dijo, "es indispensable que regresen con mucho 
más fuerza este tipo de proyectos, de esquemas de coinversión público-privada", lo que ayudará 
al desarrollo y competitividad del país con más y mejor infraestructura logística y de 
comunicaciones, aspectos que contribuirán a la reducción de costos. 
 

Violencia en Sinaloa está afectando a la industria de la construcción: CMIC 
(2024-12-12, Redacción, uno más uno (sitio), ) 
La industria de la construcción se está deteniendo por la pelea de los "Chapitos" y la "Mayiza" en 
Sinaloa, la cual inició hace más de tres meses en Culiacán y se ha extendido a otros municipios, 
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reveló Luis Rafael Mendez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). "El tema de la seguridad, puntualmente en Sinaloa estuve platicando con 
el presidente de la delegación de Culiacán, sí me comenta que empezó a impactar y ya llegó al 
tema de las constructoras y obras", dijo el empresario en una conferencia de prensa. 
Canal 120 Milenio, 
 

Creció construcción 1 % con AMLO: CMIC 
(2024-12-13, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) estima que en el sexenio de 
Andrés Manuel López Obrador el sector de la construcción alcanzó un crecimiento de 1.1 por 
ciento. Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, explicó que en promedio, por cada año de 
Gobierno del ex Mandatario, se canalizaron inversiones de 1.6 billones de pesos en materia de 
construcción. De dicha cantidad 60 por ciento fue inversión privada y 40 por ciento inversión 
pública. 
T21 (Sitio),Plano Informativo SLP (sitio), 
 

EU seguirá siendo la locomotora del mundo, asegura Citi 
(2024-12-13, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) destaca la importancia de la 
infraestructura. El Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled, insistió en que la 
infraestructura eficiente, sostenible y de calidad favorece la atracción de inversiones, el aumento 
de la competitividad y la productividad, lo que redunda en mayor crecimiento económico y 
bienestar social. Destacó que entre los factores clave para relocalizar inversiones destacan la 
infraestructura carretera y logística; la disponibilidad de energías limpias suficientes a costos 
competitivos y el abasto de agua. Recordó que en los nueves meses que lleva su gestión al frente 
del organismo empresarial, se han propuesto 120 iniciativas de política pública para el sector de 
la construcción con base en diagnósticos técnicos integrales. 
Al Momento MX (sitio),MX Político CDMX (Sitio), 
 

Sexenio de Claudia Sheinbaum arranca con el peor desempeño de la actividad industrial 
desde 2020 
(2024-12-12, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), ) 
La actividad industrial en el gobierno de Claudia Sheinbaum arrancó con tropiezos, 
principalmente por el retroceso en los sectores de la minería y la construcción. Según Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
la contracción en el sector de la construcción responde, en parte, a la conclusión de grandes 
proyectos como el Tren Maya, lo que ha reducido la demanda de inversión en infraestructura. 
 

Empresas niegan adeudos con transportistas tras bloqueos por el Tren Maya 
(2024-12-12, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
El pasado lunes, transportistas bloquearon las autopistas México-Pachuca y México-Querétaro, 
principales accesos a la Ciudad de México, en protesta por supuestos adeudos relacionados con 
servicios prestados en el tramo 2 del Tren Maya. Sin embargo, tanto la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) como la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(Canacar) aseguraron que ninguna de sus empresas afiliadas tiene deudas pendientes con estos 
transportistas. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, afirmó que no existen registros de 
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adeudos por parte de sus afiliados y destacó la disposición del organismo para atender cualquier 
situación que se presente. 
Puebla Contraréplica PUE (sitio), 
 

Sin adeudo con transportistas de obras del Tren Maya: IP 
(2024-12-12, Redacción, Radio Turquesa Noticias QROO (sitio), ) 
Ninguna empresa afiliada a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y 
a la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) tiene deudas pendientes con los 
transportistas que el lunes pasado bloquearon dos de los principales accesos a la capital del país 
con el argumento de que no habían cobrado servicios prestados en obras del Tren Maya, 
aseguraron ambos organismos del sector privado. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, 
expuso que ese organismo tiene conocimiento de que transportistas que fueron contratados por 
empresas para proveer servicios para la construcción del tramo 2 del Tren Maya protestaron para 
exigir el pago de sus servicios sin que las cámaras reporten adeudos. 
Cursor en la Noticia HGO (Sitio),El Heraldo de San Luis SLP (sitio),El Ciudadano MX (sitio),El Clarinete AGS (Sitio),La 
Jornada Maya YUC (sitio),Plano Informativo SLP (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Tiene la industria en octubre la mayor caída en 4 años 
(2024-12-13, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
La actividad industrial de México mandó otra señal de enfriamiento al caer 3.3 por ciento anual 
en octubre, la baja más pronunciada desde septiembre del 2020. Luego de que ayer se diera a 
conocer el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI), analistas proyectan un panorama 
sombrío ante la incertidumbre en la construcción y la manufactura. que se contrajeron 8.9 y 1.2 
por ciento, respectivamente. Para evitar un mayor enfriamiento, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) propuso 120 proyectos y algunos han sido planteados al 
gobierno, como el de vivienda social. 
 

Certificó CMIC a quienes terminaron maestría 
(2024-12-13, María Tamayo, Puente Libre CHIH (sitio), ) 
El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, fue invitado especial en el brindis navideño 
organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el hotel 
Four Points, ubicado en Paseo Triunfo de la República. Durante el evento, Pérez Cuéllar 
agradeció a la CMIC por su colaboración en los proyectos que benefician a Ciudad Juárez, 
destacando que, según el INEGI, la ciudad es la que más invierte en obras en México. 
 

Buen cierre de año para constructores: CMIC 
(2024-12-13, Patricia Valencia, Diario de Tabasco TAB (Sitio), ) 
Empresarios de la construcción tendrán un buen cierre de año, debido a la oportunidad de 
participar en licitaciones emitidas por el Gobierno del Estado, para la ejecución de diversas obras. 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, destacó que mantienen una buena relación con el ejecutivo estatal, a través de 
la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públias (SOTOP), que les ha refrendado el 
compromiso del gobernador Javier May Rodríguez, de apoyarlos con más obras. 
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Difícil implementación del Programa Nacional de Vivienda en Jalisco, según la CMIC 
(2024-12-13, Cynthia L. Ríos Piña, Tala Noticias JAL (sitio), ) 
El Programa Nacional de Vivienda, propuesto por el presidente de México, enfrenta desafíos 
significativos en Jalisco, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). El sector de la construcción en el estado ha expresado que los altos costos de la tierra 
en la entidad hacen prácticamente imposible la construcción de viviendas de 600,000 pesos, 
como lo contempla la iniciativa presidencial. Los constructores locales indican que los precios 
elevados del suelo en varias zonas de Jalisco, especialmente en áreas cercanas a la Zona 
Metropolitana de Guadalajara, superan el presupuesto destinado para la construcción de 
viviendas de interés social. 
 

Expresidente de CMIC deberá pagar 4 mdp 
(2024-12-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
De entre 3 a 4 millones de pesos será lo que el ex Presidente de la CMIC Ricardo "N" deberá 
pagar por reparación de daños por los intereses y gastos generados durante el proceso, que de 
no hacerlo podrá ser enviado a prisión por un plazo de 6 a 9 años. El Presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción se dijo satisfecho con el resultado del juicio que 
se llevó a cabo en contra del ex dirigente de la cámara, por el delito de Administración 
Fraudulenta. 
 

Constructores no han sido víctimas de la delincuencia: CMIC Tabasco 
(2024-12-13, Candelario Osorio León, XEVT TAB (Sitio), ) 
A diferencia de otros sectores, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Tabasco, Carlos Villegas Adriano, señaló que ninguno de sus 210 
agremiados ha sido víctima de la delincuencia. Apuntó que, si bien el problema de inseguridad 
es preocupante, le dan su voto de confianza a las autoridades para que den resultados en la 
materia. 
 

CMIC realizó la Tercera Sesión del Consejo Nacional del Comité de Damas en Veracruz 
(2024-12-13, Redacción, Hora Cero VER (sitio), ) 
Se llevó a cabo la Tercera Sesión del Consejo Nacional del Comité de Damas de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Boca del Río, Veracruz. Este evento, 
de gran relevancia para la industria de la construcción, reunió a destacadas personalidades del 
sector, encabezadas por la presidenta nacional del Comité de Damas, Paulina Rocha, y la 
presidenta anfitriona, Erika Andrade, del Comité de Damas de CMIC Veracruz Puerto. 
Crónica Veracruz VER (Sitio),Los políticos Veracruz (sitio), 
 

CMIC pide 4 millones tras fraude de ex presidente 
(2024-12-13, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
Humberto Prado Montemayor, Presidente de la CMIC, advirtió que Ricardo, ex presidente del 
organismo empresarial, enfrentará una condena de seis a nueve años de prisión si no paga entre 
3 y 4 millones de pesos después de ser declarado culpable de administración fraudulenta. El 
imputado no pudo comprobar un gasto de 1 millón 806 mil 124 pesos en perjuicio de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Monclova. 
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El Alcalde asiste al brindis navideño de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción 
(2024-12-12, Meylin Rivero, Impacto Noticias CHIH (sitio), ) 
El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, participó como invitado especial en el brindis 
navideño organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El 
evento se llevó a cabo en el hotel Four Points, ubicado en Paseo Triunfo de la República. Durante 
su intervención, el Alcalde expresó su agradecimiento a la CMIC por su colaboración en los 
proyectos que benefician a Ciudad Juárez. Por su parte, Francisco Muro Hernández, tesorero de 
la CMIC, reafirmó el compromiso de seguir trabajando de manera coordinada con el Gobierno 
Municipal para participar en proyectos que embellezcan la ciudad. 
 

Carlos Villegas Adriano Presidente de la CMIC señaló que hay que darle el "voto de 
confianza" al gobierno de Tabasco 
(2024-12-12, Juan Manuel Diego, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, señaló que hay que darle el "voto de confianza" al gobierno de Tabasco, que 
encabeza Javier May Rodríguez, y a las autoridades federales en su lucha contra la inseguridad. 
Expresó que hasta el momento no ha tenido reportes de los afiliados a la CMIC de robos de 
maquinaria o asaltos a nóminas. 
 

"La obra en Sinaloa no se detendrá ni disminuirá en 2025": CMIC por recorte en 
presupuesto estatal 
(2024-12-13, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
En el 2025 la obra no se detendrá ni disminuirá en Sinaloa pese a recorte presupuestal en la 
iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del Estado de Sinaloa, aseguró el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Sinaloa Centro, Emilio Contreras Mendoza. Lo anterior en respuesta a que el secretario de 
Administración y Finanzas del Estado, Joaquín Landeros Güicho, precisó que para el ejercicio 
fiscal 2025 Sinaloa enfrentará una reducción de 2 mil 200 millones de pesos para solventar 
reintegros de incentivos cobrados indebidamente por el gobierno anterior ante la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público y el Servicio de Administración Tributaria. 
 

CMIC: La obra pública en Sinaloa no será recortada; se financiará con recursos federales 
(2024-12-13, Redacción, El Debate SIN (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Sinaloa informó que la obra pública 
no será recortada en un 80% en 2025, por lo contrario, será sustituido por inversión del gobierno 
federal, que no afectará el adeudo de dos mil 200 millones de pesos de la administración de 
Quirino Ordaz Coppel. Entrevistado en las instalaciones del Congreso del Estado, Emilio 
Contreras Mendoza, presidente de CMIC Culiacán señaló que las obras que recibirán recursos 
federales son el par vial de bulevar Pedro Infante, los puentes y vialidades en el municipio. 
 

Constructoras de Victoria generan 4 mil empleos activos: CMIC 
(2024-12-12, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), ) 
La generación de empleos en el sector construcción Victoria, ha mostrado su mejor nivel desde 
el 2020 y de acuerdo con los números que arroja el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
registra a más de 31 mil obreros en proyectos de infraestructura. Jorge Adán Contreras Galván, 
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presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Victoria dijo 
que las 130 empresas afiliadas han logrado mantenerse activas gracias a su participación en 
proyectos del del Estado y de los Municipios. 
 

Industria registra en octubre mayor caída en cuatro años 
(2024-12-13, Alejandro Moscosa, El Financiero (Sitio), ) 
La industria en México mandó otra señal de enfriamiento al caer 3.3 por ciento anual en octubre, 
la más pronunciada desde septiembre del 2020, y los analistas proyectan un panorama sombrío 
en los próximos meses ante la incertidumbre en la construcción y la manufactura. El 
debilitamiento de la industria se debió a un menor dinamismo en tres de los cuatro sectores que 
la conforman, principalmente en la construcción, cuya caída fue de 8.9 por ciento anual en 
octubre, la más profunda desde diciembre del 2020 y además ligó tres meses a la baja. Para 
evitar un mayor enfriamiento, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
propuso 120 proyectos y algunos han sido planteados al gobierno, como el de vivienda social. 
Yucatán a la Mano YUC (sitio), 
 

Las de hoy | 12 de diciembre de 2024 
(2024-12-12, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Firmas afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y Canacar niegan 
falta de pago. 
 

Mexican Associations Form Infrastructure Council 
(2024-12-12, Redacción, México Business News MX (sitio), ) 
Mexican engineering associations established the Council of Infrastructure Policies (CPI) to 
address the country's critical infrastructure challenges, including low investment and ineffective 
governance. The CPI was founded by nine major organizations, including the Mexican Institute of 
Financial Executives (IMEF), the Mexican Chamber of Civil Engineers (CICM), the Mexican 
Chamber of the Construction Industry (CMIC), the National Chamber of Consulting Companies 
(CNEC), the Academy of Engineering Mexico, the Mexican Federation of Civil Engineers' Colleges 
(FEMCIC), the Mexican Union of Engineers' Associations (UMAI), the Mexican Association of 
Engineers of Terrestrial Roads (AMIVTAC), and the Mexican Association of Mechanical and 
Electrical Engineers (CIME). 
 

Asesinan a Magistrado en juzgado de Acapulco; Ron Johnson próximo embajador de EU 
en México y más | Titulares nacionales 12/12/2024 
(2024-12-12, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
Firmas afiliadas a CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción) y Canacar 
(Cámara Nacional del Autotransporte de Carga) niegan falta de pago. 
 

Niñas, niños y adolescentes del Centro «Hogar para Ti» celebran próxima llegada de la 
Navidad en Chihuahua 
(2024-12-12, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Con un ambiente lleno de diversión, alegría y espíritu festivo, las niñas, niños y adolescentes del 
Centro de Asistencia Social "Hogar para Ti", celebraron la próxima llegada de la Navidad y del 
Año Nuevo en un festejo en el que disfrutaron de dinámicas, dulces, comida y pasteles, entre 
otras cosas. Personal del albergue, en colaboración con las damas voluntarias de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), llevó al espacio un evento lleno de 
actividades como música, pinta caritas, show de magia, piñatas, baile, juegos de aros y de saltar 
la cuerda. 
Omnia CHIH (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Primera Persona DGO (sitio),Chihuahua Gob CHIH (sitio), 
 

Esperan constructores superar el 36% de participación 
(2024-12-13, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
Con el anuncio de obras de gran envergadura como la carretera que va a comunicar a Palenque 
con San Cristóbal de Las Casas, anunciada por el gobernador Eduardo Ramírez Aguilar en su 
toma de protesta, los empresarios de la construcción ven una oportunidad de mayor actividad y 
esperan superar el 36% de participación que tuvieron el sexenio pasado. "Esta obra representa 
una gran oportunidad para las empresas que directamente van a tener oportunidad de trabajar 
en ella, pero también se va a generar una derrama económica por la cadena productiva de valor 
que se da en torno a una obra, máxime una obra tan importante como una super carretera", 
precisó Rogelio Tamayo Carboney, candidato a la Presidencia de la Delegación Chiapas de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, (CMIC). 
 

Dan a conocer los resultados de competidores de box y charla motivacional 
(2024-12-13, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
Con el objetivo de impulsar nuevos talentos, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) organizó una charla dirigida a niñas deportistas que practican taekwondo. 
Este evento fue llevado a cabo a través del Voluntariado CMIC, encabezado por su presidenta, 
la Lic. Amyne Barrera. Durante la actividad, se destacó que el Voluntariado no solo apoya a 
grupos vulnerables, sino que también promueve el deporte como un pilar fundamental en la 
formación de la juventud. 
Voz en Red (Sitio), 
 

Enoja a maestros las fallas en el ISSSTE... 
(2024-12-13, Rosa Blanca Cuéllar, Zócalo COAH (sitio), ) 
Los empresarios de Monclova andan muy emocionados porque se declaró culpable a Ricardo 
"N", de administración fraudulenta en agravio de la CMIC...Dicen que tendrá que pagar entre tres 
y cuatro millones de pesos, por aquello de los intereses, o bien, que se quede refugiado en la 
cárcel unos nueve años, que es la pena máxima, porque andan tan enojados que exigen el mayor 
castigo que marca la ley... 
 

Reunión de equipo 
(2024-12-13, Confesionario, Zócalo COAH (sitio), ) 
Fue complicada y atropellada la presentación de Fernando de la Fuente como testigo de Ricardo 
Gutiérrez. Ayer le adelantamos que el ex alcalde fue Presidente de la CMIC y en alguna reunión, 
cuando Gutiérrez fue elegido para liderar el organismo, lo criticó y prácticamente avisó que era 
de uña larga. Por eso los empresarios adheridos a la CMIC cuestionaron a Fernando cuando se 
supo que iba como testigo del imputado. Cuando era interrogado, le preguntaron sobre lo que 
había dicho sobre Gutiérrez... y lo negó. 
 

Reitera Tey Llamado a Combatir la Corrupción, Juntos Sociedad y Gobierno 
(2024-12-13, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio), ) 
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En la instalación del Comité de Control y Desarrollo Institucional de Villa de Álvarez, la presidenta 
Tey Gutiérrez Andrade reiteró su llamado a la sociedad civil a participar, junto con el gobierno, 
en el combate a la corrupción. En ese sentido, se presentó el buzón electrónico anticorrupción, 
que facilita y amplía la denuncia ciudadana en línea por presuntos hechos constitutivos de 
corrupción. A la instalación del Comité de Control y Desarrollo Institucional de Villa de Álvarez, 
asistieron también María Isabel Rodríguez, de la Facultad de Filosofía de la Universidad Colima; 
Julián Preciado, de la Red Universitaria Anticorrupción; Julio Lugo, de CMIC; Mariela Salas, de 
Canirac; Eduardo Sánchez, de Coparmex; Héctor Gómez, de Canacintra; José Luis Hurtado, de 
Canaco; Aarón Cortés y Carlos Anguiano, de ¿Cómo Vamos? Colima; además del Síndico 
Municipal; regidoras y regidores, y funcionarios y funcionarias municipales. 
 

Atrae el talento de Ensenada: Copreen 
(2024-12-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
La Comisión de Promoción Económica de Ensenada (Copreen) presentó su informe anual de 
actividades, donde destacaron visitas de retención, acercamiento a prospectos a instalarse, 
presencia a nivel internacional y nuevas inversiones y expansiones concretadas durante el 2024. 
Los resultados del Copreen abarcan 17 visitas de retención; atención a 12 prospectos de 
inversión (meta superada en un 20 por ciento); el registro de 4 nuevas inversiones y expansiones; 
presencia en 4 eventos internacionales de diferentes sectores; y asistencia a 4 agendas 
nacionales de internacionales, como las giras en Asia, Estados Unidos, Alemania, Países Bajos 
e Irlanda, así como la CDMX. De las alianzas locales, la comisión tuvo reuniones con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); el Consejo Directivo de Comice 
Ensenada; el Cice Ensenada; UABC; y un Hermanamiento con la ciudad de Vallejo, California. 
 

¡Celebra El Vigía 22 años de existencia en Ensenada! 
(2024-12-12, Redacción, La Jornada BC (sitio), ) 
Con un mensaje centrado en dirigir el esfuerzo hacia el futuro, aprovechar las plataformas 
digitales y un reconocimiento a las nuevas generaciones que se incorporan a las labores de 
periodismo, en las que destacan las mujeres profesionistas, Editorial El Vigía celebró 22 años de 
fundación en el municipio de Ensenada. Al desayuno de celebración acudieron autoridades del 
Congreso de Baja California, el Tribunal Superior de Justicia, el Gobierno del Estado, CCEE, 
Coparmex, Comice, CMIC, el XXV Ayuntamiento, funcionariado federal, políticos, constructores, 
inversionistas, hoteleros, invitados especiales y periodistas de otros reconocidos medios de 
comunicación. 
 

Reitera Tey llamado a combatir la corrupción, juntos sociedad y gobierno 
(2024-12-12, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), ) 
En la instalación del Comité de Control y Desarrollo Institucional de Villa de Álvarez, la Presidenta 
Tey Gutiérrez Andrade reiteró su llamado a la sociedad civil a participar, junto con el gobierno, 
en el combate a la corrupción. En ese sentido, se presentó el buzón electrónico anticorrupción, 
que facilita y amplía la denuncia ciudadana en línea por presuntos hechos constitutivos de 
corrupción. A la instalación del Comité de Control y Desarrollo Institucional de Villa de Álvarez, 
asistieron también María Isabel Rodríguez, de la Facultad de Filosofía de la Universidad Colima; 
Julián Preciado, de la Red Universitaria Anticorrupción; Julio Lugo, de CMIC; Mariela Salas, de 
Canirac; Eduardo Sánchez, de Coparmex; Héctor Gómez, de Canacintra; José Luis Hurtado, de 
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Canaco; Aarón Cortés y Carlos Anguiano, de ¿Cómo Vamos? Colima; además del Síndico 
Municipal; regidoras y regidores, y funcionarios y funcionarias municipales. 
De Política y algo más ES (sitio), 
 

Realizan posada para menores del Centro «Hogar para Ti» 
(2024-12-12, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Con un ambiente lleno de diversión, alegría y espíritu festivo, las niñas, niños y adolescentes del 
Centro de Asistencia Social "Hogar para Ti", celebraron la próxima llegada de la Navidad y del 
Año Nuevo en un festejo en el que disfrutaron de dinámicas, dulces, comida y pasteles, entre 
otras cosas. Personal del albergue, en colaboración con las damas voluntarias de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), llevó al espacio un evento lleno de 
actividades como música, pinta caritas, show de magia, piñatas, baile, juegos de aros y de saltar 
la cuerda. 
 

Sin apoyo de quienes presionaban, abrirá Pachuca su refugio invernal 
(2024-12-12, Laura Rivera, Effetá HGO (sitio), ) 
Sin la aportación de "activistas» y ciudadanos que solicitaban su instalación, el refugio invernal 
de Pachuca abrirá sus puertas. El alcalde Jorge Reyes Hernández manifestó que es muy fácil 
opinar, pero pocos se ofrecen a ayudar. "Yo lo haría, pero cuando preguntas quién ayuda, pocos 
levantan la mano", comentó. El edil pachuqueño señaló que este alojamiento fue posible gracias 
a la participación de empresarios y organizaciones socialmente responsables que apoyan los 
proyectos del ayuntamiento, como el Xantolito, realizado para el Día de Muertos, y ahora este 
espacio. Agradeció a Farmacias Similares, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de Vivienda, la Cámara Nacional del Comercio y la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción por su respaldo para echar a andar este proyecto, que beneficiará a la 
población vulnerable del municipio. 
 

CICEPAC se suma a la campaña "Puebla comparte, hambre cero" 
(2024-12-12, Redacción, Comunícate Digital PUE (sitio), ) 
El Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Puebla (CICEPAC) se sumó al Banco de Alimentos 
a través de la campaña "Puebla comparte, hambre cero", para recaudar alimento que pueda ser 
entregado a quienes más lo necesitan. A este convenio se sumaron la CMIC, CANADEVI, y 
CAPAC para continuar combatiendo el hambre y la desnutrición en el Estado de Puebla. 
 

Va tener que responder Gutiérrez por el daño 
(2024-12-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Eugenio Williamson, ex presidente, se refirió al caso de administración fraudulenta en CMIC, en 
el que Ricardo Gutiérrez es el principal implicado. Williamson destacó que "hay que acatar lo que 
dicta la ley" y que Gutiérrez "va a tener que responder por el daño causado o sino tendrá que ir 
a la prisión". Williamson también expresó su confianza en que se pueda llegar a un acuerdo y 
resarcir el daño causado. "Confiamos que pueda llegar a un acuerdo y resarcir el daño", dijo 
Williamson. 
 

Constructores no prevén alza en materiales para el 2025 
(2024-12-12, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
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A comparación de otros años, para este 2025, los constructores de la capital de Tamaulipas, no 
esperan incrementos a los insumos, lo que a su vez no generará que aumenten los costos de 
producción y venta hacia el mercado de diversas obras. Lo anterior fue expuesto por el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Victoria, Jorge 
Adán Contreras, quien señaló que no hay previsto este tema. 
 

Inauguran viaducto Atlixcáyotl en la Zona Metropolitana de Puebla 
(2024-12-12, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), ) 
El gobierno de Puebla inauguró el Viaducto Atlixcáyotl conformado por los distribuidores 
Periférico Ecológico-Atlixcáyotl y Osa Mayor, así como el Paso Inferior Cúmulo de Virgo. Sergio 
Salomón, gobernador de la entidad, dio el banderazo para abrir la circulación de las vialidades 
que mejorarán la afluencia vehicular, que ocasionaba retrasos de hasta 40 minutos. En tanto, el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla, Gustavo 
Vargas Constantini, destacó que el viaducto no sólo es una obra de ingeniería moderna, sino un 
símbolo de movilidad más eficiente. 
 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción alertó sobre el costo de las 
demoras en el autotransporte de carga. 
(2024-12-12, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha señalado que las demoras 
en el autotransporte de carga, ocasionadas por bloqueos y el mal estado de 15 ejes carreteros 
principales, generan un costo anual de $169,000 millones. Este fenómeno no solo afecta la 
economía, sino que también repercute en la productividad y la calidad de vida, según destaca el 
organismo. 
 

En entrevista, el ingeniero Eduardo Salazar, Presidente de la CMIC delegación Baja 
California, habló sobre la Expo Construcción Vivienda CMIC-Imagen 2024 (Parte 1). 
(2024-12-13, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista para Imagen Empresarial, el ingeniero Eduardo Salazar Ley, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California, habló sobre 
la Expo Construcción y Vivienda CMIC Imagen Radio 2024. Salazar Ley destacó la importancia 
de este evento, que reúne a más de 100 empresas del sector de vivienda y construcción, tanto 
del ámbito privado como público. La expo busca atraer a un público amplio, desde personas que 
buscan adquirir vivienda hasta empresas involucradas en infraestructura y urbanización. También 
mencionó el dinamismo de Baja California, impulsado por el turismo, la industria y la agricultura, 
y cómo estos sectores generan oportunidades en el mercado de vivienda. Salazar Ley enfatizó 
la necesidad de prepararse para la competencia internacional, especialmente en el contexto del 
nearshoring. Además, comentó sobre el impacto del tipo de cambio y los precios de los 
materiales, señalando que la frontera facilita la importación de productos, aunque la logística 
puede presentar desafíos. 
90.5 Imagen, 
 

Pagará Ricardo en efectivo o con cárcel 
(2024-12-13, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Monclova, Coah.- "Este arroz ya se coció", dijo el Presidente de la CMIC, Humberto Prado 
Montemayor, al advertir que si Ricardo Gutiérrez, expresidente del organismo empresarial, no 
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paga entre 3 y 4 millones de pesos, después de ser declarado culpable del delito de 
administración fraudulenta, tendrá que hacerlo con una condena de seis a nueve años de prisión. 
 

Asesinan a Magistrado en juzgado de Acapulco; Ron Johnson próximo embajador de EU 
en México y más | Titulares nacionales 12/12/2024 
(2024-12-13, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
Firmas afiliadas a CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción) y Canacar 
(Cámara Nacional del Autotransporte de Carga) niegan falta de pago. 
 

Es de muy Buena Fuente... Resistió y venció a Moreno Valle 
(2024-12-13, Redacción, Comunícate Digital PUE (sitio), ) 
En esta nueva era de una Puebla unida, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) tuvo una participación a la altura de su capacidad. Los constructores poblanos al mando 
de Gustavo David Vargas Constantini, presidente de CMIC, respondieron a la altura de la 
exigencia por la cantidad de obras desarrolladas por el gobierno de Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina. Infraestructura vial, de salud y educativa, fueron encomendadas a las empresas 
poblanas. Esto además, representa que el dinero se queda aquí, para las familias, trabajadores, 
empresarios, profesionales, tiendas, proveedores, fabricantes, arrendadores, comerciantes, 
ambulantes. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Estrategias para prevenir y resolver conflictos legales en infraestructura: CICM 
(2024-12-13, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
Con un exhorto a utilizar la gerencia de proyectos, paneles de prevención y resolución de 
controversias o Dispute Board-, así como herramientas tecnológicas en los proyectos de 
infraestructura; pues se previenen conflictos, se evitan litigios largos y costosos, se fomentan 
mejores relaciones entre los actores involucrados, además de agilizar la gestión de los proyectos 
en calidad, tiempo y costo, coincidieron expertos latinoamericanos en el "Diálogo con ingenieros" 
realizado este lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) con la conferencia 
titulada "Buenas prácticas de gestión y prevención de disputas en los proyectos de ingeniería y 
construcción. Una visión propositiva ante la reforma judicial". 
 

Envía Sheinbaum iniciativa para que Infonavit construya casas y las pueda rentar 
(2024-12-12, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, envió al Senado de la República una iniciativa que 
le permite al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) la 
construcción, reparación, ampliación o mejoramiento de sus viviendas, así como rentarlas. La 
iniciativa destaca que Infonavit podrá "coordinar, financiar, ejecutar o invertir en programas de 
construcción y administración de viviendas destinadas a ser adquiridas en propiedad o en 
arrendamiento social por las personas trabajadoras". 
 

2025 será un año de grandes oportunidades para el sector inmobiliario en México: 
AMEFIBRA 
(2024-12-13, Redacción, EmpreFinanzas (Sitio), ) 
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De acuerdo con datos de la firma de consultoría Softec, el sector inmobiliario proyecta una 
inversión total de 652,000 millones de pesos para el 2025, lo que representa un crecimiento 
aproximado de 15% anual, entre retos y oportunidades para la construcción de viviendas, naves 
industriales, hoteles, centros comerciales y otros sectores. Cabe destacar que la relocalización 
de empresas extranjeras (nearshoring) y el programa de desarrollo de 150 polos urbanos 
proyectados por el gobierno federal serán claves para el sector inmobiliario; sin embargo, existen 
desafíos políticos y económicos que podrían ralentizar la inversión en algunos sectores. 
 

Diputados aprueban Presupuesto de Egresos 2025 
(2024-12-12, Redacción, Mujer es Más (sitio), ) 
Con 353 votos a favor, 128 en contra y cero abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó, sin 
cambios en lo particular, el decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2025, que contempla un gasto neto total por 9 billones 302 mil 015.8 millones de pesos, lo 
que implica un incremento de 235 mil 970 millones de pesos, respecto a 2024. El PPEF prevé un 
déficit presupuestario de 1,170,566,461,790 de pesos y plantea 8 ejes que orientarán las 
acciones y políticas de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal (APF) 
con la intención de generar valor público en beneficio de la ciudadanía. Estos son: gobierno 
incluyente y honesto, bienestar y alimentación, igualdad sustantiva para las mujeres, salud y 
seguridad social, educación, ciencia y cultura, agua y sustentabilidad, economía, transporte y 
vivienda, y seguridad, paz y justicia. 
Canal 8.1 Heraldo TV,Vocero.com.mx (Sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,98.5 El Heraldo Radio,Canal 8.1 Heraldo TV,Canal 14,Canal 
14, 
 

México Inmobiliario: Perspectivas en 2025 
(2024-12-12, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Los vientos en contra que enfrenta el sector inmobiliario mexicano para 2025 son significativos 
pero no insuperables. La combinación de una desaceleración económica, tasas de interés aún 
elevadas y menor gasto público presenta desafíos importantes para desarrolladores, 
compradores y financiadores. Sin embargo, el inicio de un ciclo de reducción de tasas por parte 
del banco central y la resiliencia del consumo privado ofrecen algunas señales de optimismo 
moderado. 
 

Llama el subsecretario de Gobierno estatal, Francisco Rodríguez Cisneros a evitar 
afectar a Acapulco 
(2024-12-13, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), ) 
Al participar en un recorrido de supervisión de las obras de atención a Puerto Marqués, el 
subsecretario del gobierno del estado, Francisco Rodríguez Cisneros hizo un llamado a los 
actores políticos, sociales y líderes de organizaciones, a que contribuyan a la gobernabilidad a 
favor de Acapulco y evitar realizar algún tipo de bloqueo o movilización que afecte la actividad 
diaria del destino turístico. En este sentido dijo que es prioritario hacer eco de lo dispuesto por la 
gobernadora Evelyn Salgado Pineda, para trabajar de manera conjunta por la recuperación 
económica del puerto, particularmente con miras a la temporada vacacional de fin de año. 
 

Llama Gobierno de Guerrero a evitar afectar a Acapulco 
(2024-12-13, Redacción, ANews Acapulco GRO (Sitio), ) 
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Al participar en un recorrido de supervisión de las obras de atención a Puerto Marqués, el 
subsecretario del gobierno del estado, Francisco Rodríguez Cisneros, hizo un llamado a los 
actores políticos, sociales y líderes de organizaciones, a que contribuyan a la gobernabilidad a 
favor de Acapulco y evitar realizar algún tipo de bloqueo o movilización que afecte la actividad 
diaria del destino turístico. En este sentido dijo que es prioritario hacer eco de lo dispuesto por la 
gobernadora Evelyn Salgado Pineda, para trabajar de manera conjunta por la recuperación 
económica del puerto, particularmente con miras a la temporada vacacional de fin de año. 
Diario 21 GRO (sitio), 
 

Baja la actividad de la industria de la construcción 
(2024-12-13, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI) registró en el acumulado a octubre una 
caída de 3.3 por ciento anual, la peor en 49 meses, de acuerdo con el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). El IMAI indica que la producción industrial cayó arrastrada por la 
construcción, que se contrajo 8.9 por ciento y la minería, con 6.8 por ciento, comentó Alfredo 
Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

La contaminación marina por fármacos es un problema global, alertan investigadoras 
(2024-12-13, Eirinet Gómez, La Jornada, . 6) 
El hallazgo de rastros de fentanilo y otros fármacos de uso humano en delfines nariz de botella 
que nadan libremente en el Golfo de México es relevante porque estos cetáceos son 
considerados bioindicadores claves de la salud del ecosistema y podrían señalar riesgos para las 
comunidades que dependen del mar, dijeron investigadores de la Universidad Texas A&M-
Corpus Christi (TAMU-CC). Guinn afirmó que el equipo de investigación tiene varias hipótesis 
sobre cómo el fentanilo llegó al ecosistema marino y terminó en estos animales. “Sabemos que 
los humanos consumen medicamentos a diario, que a menudo pueden ser desechados por el 
inodoro o el desagüe. 
 

Incumplen refinar 
(2024-12-13, Diana Gante, Reforma, . 1) 
A pesar de la promesa del Gobierno anterior de cerrar el año a plena capacidad de producción, 
Dos Bocas no refinó un solo barril de petróleo durante el mes de octubre. Especialistas 
consideran que un ciclo completo de refinación podría verse hasta 2026. A pesar de parar 
refinación, Pemex sí reporto producción de gasolina, diesel y coque en octubre pasado, lo que 
se atribuye que trabajó con destilados que había guardado para tener pruebas. 
 

En tres meses, Morena y aliados hicieron 72 cambios a Carta Magna 
(2024-12-13, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
En sólo tres meses, el grupo parlamentario de Morena y sus aliados del PT y PVEM en el 
Congreso de la Unión hicieron 72 modificaciones a la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. Del 1 de septiembre al 11 de diciembre, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó 
un total de 25 reformas, de las cuales 16 fueron constitucionales y también fueron avaladas por 
el Senado 
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Aprueban 16 de 18 reformas del plan C 
(2024-12-13, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1, 8) 
De las 16 reformas a la Constitución que los diputados aprobaron en el primer periodo ordinario 
de la 66 Legislatura, 13 pertenecen al plan C que el expresidente Andrés Manuel López Obrador 
envió en febrero a San Lázaro. Un comparativo de las 18 iniciativas constitucionales que el 
exmandatario planteó hace 10 meses con los cambios resueltos en los últimos 100 días muestra 
que sólo quedan pendientes las relacionadas con medio ambiente, austeridad en 
remuneraciones, atención médica y materia electoral. 
 

Rosa Icela saca " cierre de filas" a la oposición ante llegada de Trump 
(2024-12-13, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
El gobierno federal, a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y senadores 
de todos los partidos acordaron cerrar filas en migración, comercio y freno de armas ante el 
regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. La funcionaria federal sostuvo una 
reunión de trabajo privada con los integrantes de distintos partidos de la Comisión de 
Gobernación, que preside la morenista Margarita Valdez, con ello la 4T reanudó el diálogo con la 
oposición después de varios años. 
 

Apoya toda la oposición frente común ante EU con Sheinbaum 
(2024-12-13, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, De la Redacción, La Jornada, . 1,3) 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que México no será tercer país 
seguro ante posibles deportaciones masivas de migrantes que lleve a cabo el gobierno de 
Estados Unidos, que encabezará Donald Trump. Rodríguez hizo la declaración después de 
sostener una reunión privada de cuatro horas con senadores de todas las fuerzas políticas, para 
crear un frente común contra situaciones que afecten al país. 
 

Tiene la industria en octubre la mayor caída en 4 años 
(2024-12-13, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
La actividad industrial de México cayó 3.3% anual en octubre, la mayor caída en cuatro años, 
según el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI). Analistas advierten que la 
incertidumbre en la construcción y la manufactura, que se contrajeron 8.9% y 1.2% 
respectivamente, presagian un panorama sombrío. El debilitamiento de la confianza y otros 
indicadores sugieren una perspectiva de atonía a corto plazo, que se complica con la persistencia 
de tasas de interés altas y un cambio en los patrones de consumo interno, dicen expertos. 
 

Se contrac 3.3% en octubre actividad industrial; mayor caída desde el 2020 
(2024-12-13, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5) 
La actividad industrial en México comenzó el cuarto trimestre del 2024 con una caída mensual 
de 1.2% y un descenso interanual de 3.3%, la mayor desde septiembre de 2020, según el Inegi. 
La contracción se debió principalmente a una disminución generalizada en el sector 
manufacturero, que retrocedió 1.9%, con caídas en 19 de sus 21 ramas. 
 

Falla descentralización y abandonan edificios 
(2024-12-13, Ingrid Ruiz, Karla González, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El edificio que sería la sede de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) durante el sexenio del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador está abandonado. En otros casos, en los que hubo 
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avances en la mudanza de las secretarías, como Cultura en Tlaxcala y Educación Pública en 
Puebla, los pocos servidores públicos que quedan esperan indicaciones sobre qué pasará con 
estas sedes. 
 

Entabla la Segob diálogo con oposición en Senado 
(2024-12-13, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El gobierno federal, a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, reactivó el 
diálogo con la oposición en el Senado de la República. Se reunió con todos los líderes 
parlamentarios y con integrantes de la Comisión de Gobernación de la Cámara alta, en donde se 
abrió la puerta a trabajar en conjunto con todos los legisladores ante las amenazas de migración 
que puedan enfrentar con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. 
 

Suben levantones por narcoguerra 
(2024-12-13, Gabriel Romero, 24 Horas, . 1, 11) 
En Sinaloa, en menos de 24 horas, 40 personas fueron privadas ilegalmente de SU libertad, entre 
el martes y miércoles pasados; con lo que ya suman más de siete centenas de desaparecidos en 
la entidad desde que inició la disputa entre Los Mayitos y Los Chapitos. La Comisión Estatal de 
Búsqueda de Personas reconoce sólo 465 incidencias, "pues algunos ya regresaron" y la Fiscalía 
local acepta 695 plagios. Según Alto al Secuestro, en septiembre se reportaron 227, contra tres 
el mismo mes de 2023. Expertos desmienten "reclutamiento voluntario", pues de no hacerlo 
implicaría "muerte en automático" 
 

El blues de navidad no es un mito 
(2024-12-13, Abida Ventura, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Las fiestas decembrinas no significan unión y felicidad para todas las personas. Instituciones de 
salud pública en México reconocen que la depresión aumenta en esta temporada del año y afecta 
especialmente a mujeres. El "blues de Navidad" no es un mito. 
 

Estados se desentienden de seguridad; Aplican código rojo para aparentar acción 
(2024-12-13, Redacción, El Independiente, . 1, 16) 
A solo un día de que se desarrollara la sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública en Acapulco, evento encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo; el 
secretario de seguridad García Harfuch; el fiscal general de la república, Alejandro Gertz Manero; 
gobernadores y otros funcionarios federales, la Secretaría de Seguridad Pública del estado 
(SSPE) de Guerrero informó que activo el Código Rojo en el Puerto de Acapulco tras el asesinato 
del magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Guerrero, ejecutado por sujetos armados 
cuando salía de los juzgados. 
 

Llevan militares 8 toneladas de despensas a vecinos de Pantelhó 
(2024-12-13, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 26) 
En medio de la estrategia del gobierno federal para pacificar Pantelhó, Chiapas, la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Defensa) y la Guardia Nacional (GN) llevaron ayer a esa comunidad 8 
toneladas de despensas para repartirlas entre la población; además, las instituciones armadas 
garantizaron que seguirán realizando diversas acciones para conseguir "el bienestar, la paz 
seguridad" en la región. Las despensas, que se obtuvieron de la reserva del Centro Estratégico 
Militar de Acopio de la Defensa Nacional con sede en la base aérea militar número 1, ubicada en 
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Santa Lucía, estado de México, fueron transportadas en dos aeronaves CASA C-295 de la Fuerza 
Aérea Mexicana, que despegaron de esas instalaciones con destino al aeropuerto internacional 
de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. 
 

Decomisan productos pirata durante operativo en Sonora 
(2024-12-13, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 17) 
La Secretaría de Economía (SE) y el Gobierno de Sonora implementaron el Operativo Limpieza 
en Hermosillo, Sonora, en donde se aseguraron más de 1 millón de productos ilegales cuyo 
monto asciende, aproximadamente, a 150 millones de pesos. En la acción participaron elementos 
de la Marina, la Sedena, Guardia Nacional, personal del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) y autoridades locales. 
 

En AICM realizan simulacro de avión incendiado 
(2024-12-13, Armando Yeferson, 24 Horas, . 6) 
En las instalaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se llevó a cabo 
un simulacro este jueves, donde en un supuesto incendio de una aeronave y un tanque de 
combustible, se realizaron las acciones correspondientes por parte de la Secretaría de Marina en 
coordinación con la Agencia Federal de Aviación Civil y los Servicios de la Navegación en el 
Espacio Aéreo Mexicano. El simulacro tuvo lugar en el hangar de la Fiscalía General de la 
República (FGR), el objetivo fue evaluar los protocolos de emergencia. 
 

Movilización en el AICM por simulacro de incendio de aeronave 
(2024-12-13, Redacción, Publimetro, . 4) 
Partiendo de la hipótesis de un incendio en una aeronave un autotanque de combustible en el 
hangar de la Fiscalía General de la República (FGR), se realizó un simulacro a escala real de 
seguridad operacional en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en 
coordinación con la Secretaría de Marina, la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), Servicios 
a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) y FGR. 
 

Caen implicados en asesinato de ciudadano noruego 
(2024-12-13, Redacción, Universal Gráfico, . 7) 
Cuatro hombres que presuntamente participaron en el homicidio de un ciudadano noruego, 
ocurrido el pasado 22 de noviembre, cuando la víctima viajaba en un taxi por calles de la alcaldía 
Venustiano Carranza, tras salir del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
fueron detenidos por policías capitalinos durante dos cateos simultáneos, en dos domicilios 
ubicados en la colonia Jacarandas, de la alcaldía Iztapalapa. Los detenidos, de 24, 41, 42 y 50 
años, fueron capturados en un despliegue operativo simultáneo. y coordinado con la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ), la Secretaría de la Defensa Nacional, la Marina Armada de México y 
la Guardia Nacional. 
 

Aprehenden a tres por asesinato de noruego 
(2024-12-13, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 30) 
Cuatro presuntos integrantes de una organización delictiva dedicada al robo, mismos que están 
relacionados con el asesinato a balazos de un hombre de nacionalidad noruega, a quien le 
robaron una maleta al salir del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, fueron detenidos 
por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de 
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Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. En las investigaciones de este caso, participaron 
además de policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, personal de la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales, 
autoridades de la Fiscalía capitalina, Secretaría de Marina Armada de México y de la Guardia 
Nacional. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

CCE proyecta 60 mil mdd de inversión extranjera para 2025 
(2024-12-13, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 21) 
Para 2025 llegarán a México 60 mil millones de dólares de inversión extranjera directa, estimó el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz. "Hay mucho 
interés en el mercado, pero no solo de capital foráneo sino de reinversión, se va a anunciar un 
paquete importante y otro que seguramente será en enero o en febrero, porque nosotros somos 
ambiciosos", expuso en conferencia. 
 

Análisis Superior // El comunicado 
(2024-12-13, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Sería verdaderamente extraño que la próxima semana la Junta de Gobierno del Banco de México 
no disminuya, por unanimidad, un cuarto de punto su tasa de referencia para dejarla en 10.0 por 
ciento. Como ya le ha explicado el Padre del Análisis Superior, en estos tiempos es mucho más 
relevante conocer el comunicado y las declaraciones públicas que hará la gobernadora Victoria 
Rodríguez, en las cuales determinará cómo están viendo la disminución de la inflación, 
especialmente en su núcleo, así como el balance de riesgos. La gran labor que ha hecho la Junta 
de Gobierno del Banxico le da espacio para seguir disminuyendo su tasa de referencia. 
 

Derrama económica por Día de la Virgen de Guadalupe se incrementará a doble dígito: 
Concanaco 
(2024-12-12, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Los comerciantes establecidos del país estiman que las festividades en honor a la Virgen de 
Guadalupe habrán generado 20,000 millones de pesos en derrama económica a nivel nacional, 
monto que representa incremento a doble dígito, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El presidente del organismo privado, 
Octavio de la Torre, dijo que las ventas durante festividad pagana representarían aumento de 
22.5% en comparación con el año anterior, consolidándose como una de las tradiciones más 
significativas y con mayor impacto económico en el país. 
Canal 8.1 Heraldo TV,José Cárdenas (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,Expansión MX, 
 

Llama Coparmex CDMX a construir una sociedad más próspera 
(2024-12-12, Ángel Ortiz, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en CDMX (Coparmex 
CDMX), Adal Ortiz Ávalos, se reunió con autoridades del Gobierno capitalino y líderes 
empresariales para hacer un llamado a la construcción de una sociedad más próspera y 
equitativa. En la reunión en la que participaron el secretario de Gobierno, César Cravioto, y la 
secretaría de Desarrollo Económico, Manola Zabalza, el titular de la Coparmex en la capital 
destacó la importancia y la necesidad de fortalecer la conversación y la colaboración entre el 
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Gobierno de la Ciudad de México y diversos sectores claves como las cámaras empresariales de 
la entidad. 
ContraRéplica CDMX (Sitio),ContraRéplica, 
 

'Coparmex, contrapeso de la agenda nacional y acompañamiento de buenas políticas': 
Juan José Sierra 
(2024-12-12, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), ) 
En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Juan José Sierra, Presidente electo 
de la Coparmex, habló sobre ¿Cuáles son sus retos y perspectivas como nuevo líder? "En la 
asamblea electiva del pasado jueves, quedé por el respaldo de la mayoría de los centros, elegido 
como presidente nacional para encabezar los trabajos de nuestra institución, de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, de Coparmex, para el próximo año, a partir del 1 de enero, 
sea yo el presidente en funciones, que es nuestro presidente nacional, José Medina Mora Icaza 
que ha hecho una extraordinaria labor al frente", dijo. 
 

Empresarios esperan atraer 60 mil mdd de inversión para 2025: CCE; adelantan nuevos 
proyectos para el próximo año 
(2024-12-12, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El sector privado confía en que se alcanzará en el 2025 un monto de Inversión Extranjera Directa 
por 60 mil millones de dólares, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes. Sobre los proyectos de inversiones dijo "hay muchos, se van a anunciar, 
ya tenemos anunciados un paquete importante y hay otro paquete que seguramente en enero en 
febrero" del próximo año. 
 

IMCO confirmó cuáles son las 3 mejores ciudades para trabajar en México 
(2024-12-13, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Como cada año, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) publicó la lista de las 
mejores ciudades del país para trabajar. Dicho organismo elaboró un índice de Competitividad 
Urbana ( ICU). Está conformado por indicadores que demuestran factores como la estabilidad 
laboral, salarial y menos horas de trabajo a la semana. El IMCO da a conocer anualmente el 
Índice de Competitividad Urbana (ICU), donde se puede ver el avance y los retos de cada una de 
las 66 ciudades evaluadas. Vale mencionar que allí es donde vive más del 62% de los mexicanos, 
a partir de 35 indicadores. Si estás en búsqueda de oportunidades de trabajo, ten en cuenta las 
ciudades indicadas por el organismo como las mejores en México. 
 

Posponen México y Canadá el diálogo empresarial para enero de 2025 
(2024-12-12, Redacción, La Red Social (Sitio), ) 
El encuentro empresarial entre México y Canadá, conocido como "CEO Dialogue", ha sido 
reprogramado para enero de 2025 debido a ajustes en la agenda de ambas partes, informó 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El CEO 
Dialogue es un espacio donde líderes empresariales y gubernamentales de México y Canadá 
discuten estrategias para el desarrollo económico conjunto. 
Unión es Fuerza (sitio), 
 

Apunta Francisco Cervantes al crecimiento empresarial mexicano 
(2024-12-13, David Sánchez, Greentology CDMX (sitio), ) 
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Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) comentó a 
Greentology que en el ámbito empresarial, México cuenta con todas las herramientas para 
potenciar su crecimiento. En el marco de la Cumbre de las 1000 Empresas Más Importantes de 
México, celebrando los 50 años de Mundo Ejecutivo, Cervantes indicó que para que nuestro país 
avance, en particular en el ámbito empresarial debe creer en su potencial y capacidad para crecer 
a través de la información. 
 

El Consejo Coordinador Empresarial prevé que la inversión extranjera directa podría 
llegar a los $60,000 millones para 2025. 
(2024-12-12, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su optimismo respecto a la inversión 
extranjera directa en México, proyectando que podría alcanzar los $60,000 millones para el año 
2025. Francisco Cervantes, presidente del CCE, destacó el elevado interés en México, aunque 
anticipó una relación complicada con el nuevo gobierno de Estados Unidos. Cervantes también 
anunció que en el primer bimestre de 2025 se dará a conocer un nuevo paquete de inversiones. 
 

Concanaco reporta participación de más de 190,000 comercios en el Buen Fin, 
destacando tecnología, ropa y calzado como las categorías más demandadas. 
(2024-12-12, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) 
reportó la participación de más de 190,000 comercios durante el Buen Fin, destacando las 
categorías de tecnología, ropa, calzado y línea blanca como las más solicitadas. El 75% de las 
ventas se realizaron en tiendas físicas, con el mismo porcentaje para empresas nacionales, sin 
reportar incidentes significativos. Por otro lado, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la 
Asociación de Bancos de México informaron sobre 135 millones de operaciones con tarjetas, 
facturando más de $116,763 millones, con un 28% de las transacciones realizadas con tarjeta de 
crédito y un 72% con tarjeta de débito. 
 

En entrevista Juan José Cierra, presidente electo de la Coparmex, habló sobre su triunfo 
como presidente electo de la Coparmex. 
(2024-12-12, Salvador García Soto, José Luis Sánchez Macías, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente electo de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), habló sobre su elección y los desafíos que enfrentará a partir del 1 de 
enero de 2025. Sierra destacó la importancia de la colaboración entre el sector privado y el 
gobierno para abordar temas críticos como la inseguridad, la certeza jurídica y la atracción de 
inversión extranjera directa. También mencionó la necesidad de fortalecer a las micro, pequeñas 
y medianas empresas (MiPyMEs) y expresó el apoyo de COPARMEX a los aumentos salariales, 
aunque advirtió sobre la importancia de consolidar las reformas existentes antes de implementar 
nuevas. 
 

El CCE espera atraer $60,000 millones de inversión extranjera para 2025. 
(2024-12-13, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, ) 
El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, expresó la 
expectativa de la iniciativa privada de atraer aproximadamente $60,000 millones de inversión 
extranjera a México para 2025. Cervantes destacó el interés no solo en inversión extranjera, sino 
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también en la reinversión, anticipando el anuncio de un paquete significativo, posiblemente en 
enero o febrero. 
Canal 150 El Financiero Bloomberg, 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Becas Nini 
(2024-12-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Los beneficiarios del programa Jóvenes Construyendo el Futuro recibirán en 2025 un apoyo del 
gobierno de 8,480.17 pesos mensuales, contra 7,572 de este 2024. En 2019, cuando empezó, el 
monto era de 3,600 pesos, por lo que el incremento ha sido de 135 por ciento. Las empresas 
emplean a estos jóvenes durante un año como aprendices, pero el sueldo lo paga el gobierno. Al 
apoyo hay que sumar el costo del IMSS, que cubre también el erario. En este 2024 la cuota es 
de 1,740.19 pesos, correspondiente a un salario mínimo. Cuando entre el nuevo pago en 2025, 
el costo de una plaza de Jóvenes Construyendo el Futuro será de cerca de 10,500 pesos al mes. 
 

Historias de NegoCEOs // Masari: entre escándalos legales, políticos y el banco 
(2024-12-13, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
Masari Casa de Bolsa quiere convertirse en banco. Esta semana solicitó a la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) la licencia para operar como una institución de banca múltiple y 
competir con las fintechs y sofipos que ya han logrado que el regulador, todavía a cargo de Jesús 
de la Fuente, les otorgue dicho permiso. El problema con Masari es que está envuelta en un 
escándalo legal por la presunta participación del empresario Manuel Herrejón Suárez, quien 
detentaría más del 5% del capital social con una inversión proveniente de su padre, Óscar 
Herrejón Caballero, asociado a problemas judiciales de alto calibre. 
 

Análisis Superior // El comunicado 
(2024-12-13, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Sería verdaderamente extraño que la próxima semana la Junta de Gobierno del Banco de México 
no disminuya, por unanimidad, un cuarto de punto su tasa de referencia para dejarla en 10.0 por 
ciento. Como ya le ha explicado el Padre del Análisis Superior, en estos tiempos es mucho más 
relevante conocer el comunicado y las declaraciones públicas que hará la gobernadora Victoria 
Rodríguez, en las cuales determinará cómo están viendo la disminución de la inflación, 
especialmente en su núcleo, así como el balance de riesgos. La gran labor que ha hecho la Junta 
de Gobierno del Banxico le da espacio para seguir disminuyendo su tasa de referencia. 
 

Cuenta Corriente // Cambios en el CCE y la ABM  
(2024-12-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La posibilidad de posponer la sucesión en el CCE, presidido por Francisco Cervantes, de marzo 
a finales de agosto o principios de septiembre está siendo considerada, aunque no se ha tratado 
de manera formal. La mayoría de los organismos con voto en el CCE consideran que no es 
momento de probar liderazgos que confronten. Para que esto ocurra, los siete miembros 
permanentes del CCE deben estar de acuerdo. 
 

Veranda // Ola de amparos por decreto vs. Airbnb 
(2024-12-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
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Esta semana, alrededor de 500 amparos fueron promovidos en contra del decreto y las reglas 
subsidiarias que regulan el servicio de estancia turística eventual en la Ciudad de México. El 
decreto modifica el artículo 61 de la Ley de Turismo; el 36 de la Ley de Vivienda y el 22 de la Ley 
para la Reconstrucción Integral de la CDMX y podría afectar a 27 mil propiedades y 63 mil 
trabajos directos. Torres no tiene un dato duro, pero las propiedades que él administra en 
Coyoacán alcanzan ocupaciones de hasta el 80 % al año. 
 

Activo Empresarial // Trump o no, atacan contrabando chino; Apollo, en futbol mexicano; 
Brugada: no a Caravana Coca-Cola 
(2024-12-13, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Será por presiones de Trump o quizá no, pero es bueno ver la Operación Limpieza, encabezada 
por Marcelo Ebrard, el secretario de Economía, quien ahora estuvo en Sonora para encarar el 
contrabando y la piratería, sobre todo de China. Y es que una de las plazas comerciales 
decomisadas de plano se llamaba Merca China. ¿Así o más explícito? Es como los productos de 
contrabando chino, así como la piratería asiática, que han tomado por sorpresa a México. 
 

Duda Razonable // Por si no estaba claro: el próximo embajador 
(2024-12-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Por si no estaba claro: el próximo embajador omo si faltaran señales con sugabinete ysus 
declaraciones, con el nombramiento de Ronald Johnson como próximo embajador de EU en 
México, el presidente electo Donald Trump lo ha dejado absolutamente claro: el asunto que más 
le interesa el de la seguridad/tráfici de esupefacientes/criminalidad Yla cosa no vaa estar sencilla: 
ni agradable. 
 

Día Con Día // Sacrilegio y milagro guadalupano 
(2024-12-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Guillermo Schulenburg fue abate de la Basílica de Guadalupe entre 1963 y 1966. Se hizo célebre 
por su negación de Juan Diego, a quien, como sabe todo guadalupano, la Virgen de Guadalupe 
se le apareció en el cerro del Tepeyac, un sábado de diciembre de 1531. Quien niega la existencia 
de Juan Diego, niega las apariciones de la Virgen. 
 

En Privado // Andy, el proyecto de AMLO 
(2024-12-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El proyecto de continuidad de López Obrador va mucho más allá de la Presidencia de Claudia 
Sheinbaum (2024-30). Está depositado en su hijo Andrés Manuel (2030-42), Andy para los suyos, 
desde su cargo como secretario de Organización de Morena, en el que lo colocó, para llegar en 
2030 al gobierno de Ciudad de México y en 2036 a la Presidencia de la República. 
 

Estrictamente Personal // A dos años del atentado 
(2024-12-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 48) 
A dos años del atentado de un comando que quiso matar al periodista Ciro Gómez Leyva, la 
responsabilidad del atentado se ha limitado a los presuntos autores materiales, sin autor 
intelectual claro. En este lapso se ha ido construyendo una verdad jurídica, con detenidos, 
declaraciones y criminales confesos que permitirá eventualmente a las autoridades cerrar el caso. 
Las dudas seguirán, como suele suceder con los crímenes de alto impacto, aunque, en este caso, 
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lo inverosímil de los componentes con los que se está construyendo la verdad jurídica permite 
argumentar que lo único real en lo que se está avanzando es en el encubrimiento. 
 

En Petit Comité // Reto enorme para el doctor David Kershenobich 
(2024-12-13, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 41) 
Reto enorme para el doctor David Kershenobich el tijeretazo presupuestal en materia de salud 
pública se traducirá en los hechos en un retroceso de 20 años en la atención médica para los 
mexicanos… Por su profesionalismo, enorme experiencia y vastísimo conocimiento del tema, el 
doctor David Kershenobich es la gran oportunidad para transformar y mejorar el sistema de salud 
pública después de los grandes errores y omisiones que se cometieron durante el sexenio 
anterior. 
 

Coordenadas // La reforma fiscal a escena 
(2024-12-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Fue aprobado esta semana el Presupuesto para el 2025 y con ello se culmina todo el proceso de 
autorización del Paquete Económico para el próximo año. Pocos habrían apostado a que los 
mercados y los inversionistas le hubieran dado luz verde a la propuesta fiscal para el próximo 
año prácticamente sin sobresaltos. Pareciera un milagro guadalupano. En realidad, hay que 
poner una calificación de sobresaliente a la Secretaría de Hacienda por el trabajo realizado. Por 
un lado, por el de carácter técnico en la confección del Paquete, pero también en el proceso 
político. 
 

La Gran Depresión // Los pronósticos de los que ponen el dinero 
(2024-12-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Los pronósticos de los que ponen el dinero en la Secretaría de Hacienda están enojados con los 
analistas, con los locales, claro, que dudan de la posibilidad de que se puedan cumplir los 
supuestos macroeconómicos que plantearon al Congreso en el Paquete Económico del 2025. El 
desdén de los funcionarios públicos hacia los pronosticadores y opinadores, básicamente de los 
medios de comunicación, proviene desde la cabeza misma de la Secretaría de Hacienda. 
 

Ricos y Poderosos // Monstruo del contrabando, guerra frontal: MEC 
(2024-12-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
Después del primer manotazo que asestó en la Ciudad de México (el 29-11-24) al contrabando y 
la mercancía pirata, en la víspera (12-12-24) el gobierno federal propinó un nuevo y fuerte golpe 
en el último eslabón de la compleja y oscura red de complicidades que permite la oferta de 
mercancía ingresada al país ilegalmente. La columna Ricos y Poderosos interrumpe su 
publicación por vacaciones de fin de año y reinicia el próximo 6 de enero. ¡Felices fiestas! 
 

La Quinta Transformación // Los dueños del futbol mexicano tienen un nuevo socio 
extranjero 
(2024-12-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Los dueños del futbol mexicano darán vuelta a una hoja de su historia. Si no sucede nada 
extraordinario, y con el único voto en suspenso del presidente del Grupo Pachuca, Jesús Martínez 
Patiño, propietario de los Tuzos y el León, los restantes 12 votarán asociarse con Apollo Global 
Management. 
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Desde el Piso de Remates // Política económica de Trump, un golpe al nearshoring 
(2024-12-13, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La "Trump Economy" es una mala noticia para México y desde luego para el gobierno de Claudia 
Sheinbaum, porque si bien Trump no reiteró su amenaza de aplicar aranceles generalizados a 
las exportaciones de México y Canadá, sí centra su política de crecimiento económico en 
medidas proteccionistas y estímulos fiscales a nuevas inversiones que nosrestará ompetitividad 
y frenará el nearshoring. 
 

TREN MAYA 
 

A un año del Tren Maya, sólo se moviliza al 19.5% de pasajeros 
(2024-12-13, Lícety Díaz, 24 Horas, . 12) 
El próximo 15 de diciembre se celebrará el primer aniversario del Tren Maya, uno de los proyectos 
insignia del Gobierno federal, y tras el anuncio del lanzamiento de paquetes turísticos y los 
esfuerzos de promoción en ferias internacionales y con tour operadores, las autoridades de 
Quintana Roo confían en que aumente el número de pasajeros, el cual es de actuamente sólo el 
19.5 por ciento. De acuerdo con datos gubernamentales iniciales, el ferrocarril movería a tres 
millones de pasajeros al año, es decir, debería transportar alrededor de ocho mil 200 pasajeros 
al día. Sin embargo, reportes de la administración militar que supervisa el proyecto señalan que 
el tren es utilizado por apenas mil 600 pasajeros diarios. 
 

Celebrará CSP el primer aniversario del Tren Maya 
(2024-12-13, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2) 
Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, visitará la península de Yucatán este fin de semana, 
destacando que el 15 de diciembre encabezará en Chetumal el festejo por el primer aniversario 
del Tren Maya. La gira incluye actividades en Chiapas y Yucatán. 
 

A un año del Tren Maya, sólo se moviliza al 19.5% de pasajeros 
(2024-12-13, Lícety Díaz, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
El próximo 15 de diciembre se celebrará el primer aniversario del Tren Maya, uno de los proyectos 
insignia del Gobierno federal y tras el anuncio del lanzamiento de paquetes turísticos y los 
esfuerzos de promoción en ferias internacionales y con tour operadores, las autoridades de 
Quintana Roo confían en que aumente el número de pasajeros, el cual es sólo del 19.5 por ciento. 
 

Critica PAN que priorizaron al Tren Maya y Dos Bocas por encima de la Salud en 
presupuesto 
(2024-12-12, Issac Castañeda, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, se pronunció tras la aprobación de Presupuesto de 
Egresos en la Cámara de Diputados y criticó las asignaciones presupuestales a la Refinería de 
Dos Bocas y el Tren Maya, en lugar de invertirlo en el sector salud. Afirmó que el Acción Nacional 
propuso rebajar los recursos a las obras faraónicas de la 4T e invertir en hospitales, 
quimioterapias y medicinas. 
 

Tren Maya lanza paquetes turísticos 
(2024-12-12, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
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Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, anunció la creación de 10 paquetes 
turísticos que impulsarán el turismo en el sur del país, con costos desde los 8,916 pesos. Con el 
objetivo de facilitar la visita a los estados del sureste, los paquetes incluyen los servicios de 
transporte, hospedaje y entretenimiento, brindados por empresas del Estado Mexicano. Lozano 
Águila detalló que, mediante esta iniciativa, los turistas podrán visitar los estados de Chiapas, 
Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. 
Global Industries EDO.MEX (sitio),México Ruta Mágica (sitio), 
 

Expertos en la línea A y B del metro apoyan el tren Maya, recortan salud y seguridad. 
(2024-12-12, Carmen Aristegui, 88.1 Universal, ) 
Francisco Aguilar, abogado de la Ciudad de México, critica el presupuesto aprobado por los 
diputados, señalando recortes en salud y seguridad para financiar proyectos como el Tren Maya. 
Aguilar destaca la falta de mantenimiento en el Metro y la aparente distracción del público con la 
suspensión de la mañanera tras la votación. María, ciudadana mexicana, expresa su 
preocupación por la falta de apoyo gubernamental en salud, subrayando la necesidad de 
subsidios para tratamientos médicos y recordando la importancia de la salud y educación para el 
pueblo mexicano. 
 

AIFA 
 

Detona mercado Corredor AIFA 
(2024-12-13, Redacción, Basta, . 2) 
Se llevó a cabo el Primer Encuentro Interinstitucional de Corredores del Bienestar y Sectores 
Económicos, organizado por la Secretaría de Economía del Gobierno de México. En su conjunto, 
el corredor Centro-AIFA constituye el mercado de consumo más grande del país, ubicado ahora 
en el oriente mexiquense, pues de la mano de obra especializada, aporta el 26% del Producto 
Interno Bruto (PIB), que equivale a las economías individuales de países como Chile, Finlandia 
República Checa. 
 

La Sedeco del Estado de México impulsa la zona del AIFA como un polo de desarrollo 
significativo. 
(2024-12-12, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, ) 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Gobierno del Estado de México, liderada 
por Laura González, ha promovido la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
como un polo de desarrollo clave. Durante el Primer Encuentro Interinstitucional de Corredores 
de Bienestar y Sectores Económicos, González destacó el potencial del corredor centro AIFA, 
que abarca el Estado de México, la Ciudad de México y Hidalgo. Este corredor se considera el 
mercado de consumo más grande del país, con una mano de obra especializada que contribuye 
al 26% del Producto Interno Bruto (PIB), equivalente a las economías de países como Chile, 
Finlandia y República Checa. 
 

El Corredor Centro AIFA impulsa el desarrollo económico de México, aportando más del 
25% del PIB nacional y generando miles de empleos formales en el Estado de México. 
(2024-12-12, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
En el Primer Encuentro Interinstitucional de Corredores del Bienestar, organizado por la 
Secretaría de Economía federal, se destacó el impacto económico del corredor Centro AIFA, que 
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abarca el Estado de México, Ciudad de México e Hidalgo. Este corredor, que concentra el mayor 
mercado de consumo del país, contribuye con más de una cuarta parte del producto interno bruto 
nacional, comparable al de economías como Chile o Finlandia. Con 14 millones de trabajadores 
y 30 millones de consumidores, se posiciona como un eje estratégico para los sectores logístico, 
industrial e inmobiliario. 
 

El Estado de México reafirma su compromiso con el desarrollo económico en el Primer 
Encuentro Interinstitucional de Corredores del Bienestar, destacando el impacto del 
corredor Centro AIFA. 
(2024-12-12, Melisa Nava, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
En el Primer Encuentro Interinstitucional de Corredores del Bienestar, las autoridades del Estado 
de México, encabezadas por la Secretaría de Desarrollo Económico, reafirmaron su compromiso 
de apoyar a todos los sectores para fortalecer la economía local. El evento destacó el impacto 
del corredor Centro AIFA, que abarca el Estado de México, Ciudad de México e Hidalgo, y que 
representa el mercado de consumo más grande del país, contribuyendo con más de una cuarta 
parte del producto interno bruto nacional. Con 14 millones de trabajadores y 30 millones de 
consumidores, este corredor es fundamental para los sectores logístico, industrial e inmobiliario. 
 

Control de tránsito aéreo en México se encuentra en emergencia 
(2024-12-13, Redacción, UnomásUno, . 2) 
José Covarrubias, secretario general del Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo 
(Sinacta), consideró necesario que el gobierno se nivolucre en la formulación de alternativas para 
hacer frente al incremento en el número de aeropuertos y la caída de 11 % en el presupuesto de 
los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam). En el último sexenio, la 
política gubernamental se concentró en la inauguración del aeropuerto Felipe Ángeles y en la 
conformación de un sistema aeroportuario que requirió un rediseño del espacio aéreo que se 
complicó y les agregó estrés a los procedimientos en el área terminal. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Incumplen refinar en Dos Bocas 
(2024-12-13, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
A pesar de la promesa del Gobierno anterior de cerrar el año a plena capacidad de producción, 
Dos Bocas no refinó un solo barril de petróleo durante el mes de octubre. Especialistas 
consideran que un ciclo completo de refinación podría verse hasta 2026. A pesar de parar la 
refinación, Pemex sí reportó producción de gasolina, diesel y coque en octubre pasado, lo que 
se atribuye a que trabajó con destilados que había guardado para tener pruebas. 
 

Rutilio, becado a Miami; Alito integra a jóvenes 
(2024-12-13, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Como si hubiera hecho un gran trabajo en Chiapas, Rutilio Escandón Cadena será cónsul en 
Miami, Florida. Escandón Cadena era cuñado de Adán Augusto López Hernández, ex gobernador 
de Tabasco, ex secretario de Gobernación y hoy coordinador de los senadores de Morena. 
Chiapas vive la peor crisis de inseguridad de su historia. Pero eso no es todo. Falta ver a dónde 
enviará Sheinbaum a Cuitláhuac García, el mediocre ex gobernador de Veracruz, a donde llegó 
la trepadora Rocío Nahle que dejó a medias la refinería Dos Bocas. 
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La Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 por 
9.3 billones de pesos. 
(2024-12-12, Enrique Lazcano, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
La Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, con 353 
votos a favor y 128 en contra, totalizando 9.3 billones de pesos, incluyendo una resignación de 
44,000 millones. El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, anunció la aprobación, 
destacando el debate marcado por críticas de la oposición. Los opositores expresaron su 
descontento por los recortes a salud, educación y seguridad, mientras que Morena defendió las 
asignaciones, citando proyectos como la refinería Dos Bocas. 
 

SICT 
 

Aprueban presupuesto entre acusaciones  
(2024-12-13, Martha Martínez, Reforma, . 2, 6) 
La Cámara de Diputados aprobó el primer presupuesto de la Presidenta Claudia Sheinbaum, con 
reasignaciones por más de 44 mil millones de pesos, de los cuales 30 mil millones derivan de 
recortes a órganos autónomos, que se concentran en el INE y el Poder Judicial. Los diputados 
avalaron también recortes por más de 2 mil 200 millones de pesos a la Oficina de la Presidencia 
y a las Secretarías de Gobernación y de Economía, por 966.6 millones de pesos, y a las entidades 
sectorizadas, por 5 mil 675 millones al Ramo 23 "Previsiones Salariales y Económicas", así como 
reasignaciones a las Secretarías de Educación Pública (SEP) y de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) por más de 6 mil millones. 
 

Cámara de Diputados avala en lo particular el Presupuesto de Egresos 2025 
(2024-12-12, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La madrugada de este jueves, la Cámara de Diputados aprobó en lo particular el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2025. Después de los reajustes que se 
consumaron ayer, cuando la Cámara de Diputados aprobó en lo general el Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2025, los ramos que más ganaron fueron las secretarías de Educación 
Pública (SEP); Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y de la Defensa, mientras 
que los grandes perdedores son el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF). 
JLA Noticias CDMX (Sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),Contralínea (Sitio),José Cárdenas 
(Sitio),Habitat.mx (Sitio), 
 

TUA en el AICM subirá en 2025: estas son las nuevas tarifas 
(2024-12-12, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) incrementará el costo de la Tarifa de 
Uso Aeroportuario (TUA) para 2025, tanto en operaciones nacionales como internacionales, de 
acuerdo con lo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el miércoles 11 de diciembre. 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tiene la función de autorizar el cobro de las 
tarifas al AICM, en términos del título de concesión que le otorgó el Gobierno Federal a través de 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), de acuerdo con el 
aeropuerto. 
CNN Español (sitio),Proceso (sitio), 
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PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 

Le asignan en PEF 67.1% menos 
(2024-12-13, Claudia Arellano, La Razón de México, . 1, 4) 
En medio de un marcado ausentismo, conatos de enfrentamiento y acusaciones de que había 
legisladores alcoholizados, en un ríspido debate que se extendió por más de 13 horas, la Cámara 
de Diputados aprobó, sin cambios en lo particular, con 353 votos a favor, 128 en contra y cero 
abstenciones, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2025. El 
presupuesto, que fue turnado al Ejecutivo federal para sus efectos constitucionales, contempla 
un gasto neto total por nueve billones 302 mil 015.8 millones de pesos, lo que significa un 
incremento de 235 mil 970 millones respecto al 2024. 
 

Los programas sociales están garantizados: Claudia 
(2024-12-13, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 1, 6) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró la aprobación del Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) para 2025, que prevé un gasto por 9.3 billones de pesos, el cual, aseguró, 
alcanzará para cubrir la elección judicial y todos los programas sociales a la población. "Esto es 
el modelo a partir del cual, que ya es ley, se van a gastar todos los recursos de sus impuestos, 
de los impuestos de las y los mexicanos, el próximo año", explicó a través de un videomensaje 
compartido en sus redes sociales. Sostuvo que el Presupuesto, avalado horas antes por la 
mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados, garantiza todos los programas de 
bienestar que dejó el expresidente Andrés Manuel López Obrador, como la pensión para las y 
los adultos mayores, las becas para los jóvenes de preparatoria, el programa Sembrando Vida y 
el apoyo a personas con discapacidad, entre otros. 
 

Celebra Claudia Presupuesto 2025, con enfoque en Bienestar 
(2024-12-13, Juan R. Hernández, Basta, . 1 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum, celebró la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025, asegurando que este refleja el compromiso del gobierno con la austeridad 
republicana y el humanismo mexicano de la 4T. A través de su cuenta en la red social X, la 
dignataria destacó los ejes fundamentales del presupuesto, el cual garantizará la continuidad y 
expansión de los Programas para el Bienestar, que incluyen nuevos apoyos sociales. 
Milenio (sitio),Reporte Índigo (sitio),El Economista (sitio),Reporte Índigo (sitio),Latinus (Sitio),El CEO MX (sitio), 
 

Entre jaloneos y gritos diputados avalan PEF 
(2024-12-13, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En medio de un marcado ausentismo, conatos de enfrentamiento y acusaciones de que había 
legisladores alcoholizados, en un ríspido debate que se extendió por más de 13 horas, la Cámara 
de Diputados aprobó, sin cambios en lo particular, con 353 votos a favor, 128 en contra y cero 
abstenciones, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2025. 
Durante la discusión, la oposición reclamó los recortes a rubros como salud, seguridad, medio 
ambiente y gasto federalizado, así como por los montos canalizados a proyectos prioritarios del 
gobierno anterior, que encabezó López Obrador, a pesar de que se trata de obras ya 
inauguradas. En su turno, la coordinadora de la bancada del PAN, Noemí Luna Ayala, afirmó que 
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el Presupuesto de 2025 está "mal distribuido", toda vez que en seguridad, infraestructura 
carretera, educación y salud, hubo recortes importantes. 
Quadratín México (sitio),MexNewz Digital (Sitio),El Economista (sitio), 
 

Aprueban sin cambios Presupuesto de Egresos 2025 
(2024-12-12, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
La Cámara de Diputados aprobó en lo particular el decreto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio Fiscal 2025 con 353 votos a favor, 128 en contra y cero abstenciones. 
El documento contempla un gasto neto total por 9 billones 302 mil 015.8 millones de pesos, es 
decir, un incremento de 235,970 millones de pesos, respecto a 2024. De acuerdo con un análisis 
de Fundar la mayor parte de los recursos estarán destinados a los programas sociales, a las 
obras de infraestructura para la movilidad y conectividad, y, en menor medida, a los compromisos 
relacionados con la salud, educación, gobernabilidad y seguridad. 
López Dóriga (Sitio),El Soberano MX (sitio), 
 

Morena y aliados aprueban el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 en medio 
de descalificaciones y recortes. 
(2024-12-12, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Durante la madrugada del jueves, la bancada de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados 
aprobaron el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, con un monto total de 9 billones 
302 mil millones de pesos. La aprobación, que se dio por 349 votos, estuvo marcada por insultos 
y descalificaciones. Se impusieron recortes por 30 mil 220 millones de pesos a poderes y órganos 
autónomos, destacando una reducción de 14 mil 42 millones al Poder Judicial. 
Canal 150 El Financiero Bloomberg, 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Empresas consideran aún altos los costos de las soluciones para transición energética, 
revela estudio 
(2024-12-13, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Si bien poco más de la mitad de las empresas en México considera a la Transición Energética 
como una oportunidad significativa, un alto porcentaje aún ve una falta de confiabilidad en el 
suministro, debido a cortes, fallas o sobretensiones, reveló este jueves un estudio realizado por 
la firma Aggreko. De acuerdo con la encuesta "Informe sobre la Transición Energética en América 
Latina: estrategias, barreras y oportunidades", 43 por ciento de los profesionales del sector 
eléctrico y de infraestructura consideran la transición a fuentes de energía sustentables como 
prioridad empresarial número uno y dijeron contar con soluciones y planes sustentables. 
 

Sener presenta avances en transición energética: Plan Sonora 
(2024-12-12, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía (Sener) destacó importantes avances en la transición energética en 
México, impulsados por acciones clave en el sector eléctrico y el Plan Sonora de Energías 
Sostenibles. Luz Elena González, titular de la Sener, resaltó el rescate de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) implementado durante la administración del expresidente López Obrador, 
que ha permitido al gobierno de Claudia Sheinbaum avanzar con un programa ambicioso de 
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energías renovables. González señaló que, sin estas medidas, la CFE podría estar generando 
solo el 20% de la energía del país en la actualidad. 
Reporte Índigo (sitio), 
 

Gas natural es un aliado de la transición energética 
(2024-12-12, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
México requiere invertir de forma acelerada en toda la cadena de valor del gas natural para 
incrementar sus posibilidades de generar, atraer y retener inversiones, así como fortalecer la 
seguridad energética. El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y la Asociación 
Mexicana de Gas Natural (AMGN) presentaron un informe que analiza el potencial del gas natural 
como motor estratégico para el desarrollo económico y social de México. Este recurso, esencial 
para la generación eléctrica, la industria y otros usos, tiene ventajas en eficiencia, costos y bajas 
emisiones. 
 

Debe México ofrecer incentivos atractivos para la producción de gas natural: IMCO, 
AMGN 
(2024-12-12, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
El reto para la producción nacional de gas natural reside en ofrecer esquemas de incentivos 
atractivos para apostar a la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex), de los privados, o 
asociaciones entre ambos, consideró el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El 
IMCO, junto con la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN), elaboró el documento "Gas 
Natural: aliado de la Transición Energética y promotor de desarrollo y prosperidad". 
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